

フリー便り 風 (現場)からの

宮田 守男

多くの水田の稻穂が
出そろい始めた。作業
する農家の人に尋ねる
と「出来は悪くないが、
価格の動向が思ひど
りない」と切実な声。

域農業の今後を考える
姿に、「これまでにな
った」の危機に立たされ
ていいのだと切実さが
伝わっていく。

明日は「盆の入り」
とも呼ばれているお盆
初日。お盆に自宅に
帰っていくところが先

5月速報値での価格も
長野コシヒカリは1方
3000円台で価格が
低迷している。肥料や
関係経費の高騰が続い
ており、令和5年産米
の仮渡し価格も期待で
きない中、「真剣に農業
経営の継続

を考えなく「つまらない仕事はない」の教えに学ぶ
ては」と地

でもある。

胡瓜や茄子に割りば
しなど)で脚を付けて、
馬や牛に見立てる
精靈馬。諸説あるよ
うだがわが家では、脚
の速い馬に見立てた胡
瓜に乗って、戻る
ときにはゆっくり戻れ

祖様の靈を招く、「迎え
火」で林の白樺の表皮
を剥いで用意した記憶
のある人も多いが、今
はホームセンターなど
の売り場で簡単に購入
でき、多くの白樺の表
皮が剥がされた状況が
見られなくなった事は
環境面でもうれしい事

る。 夏休み、服部正さん
もアーティストを名乗
るな」「つま
らぬ仕事はない」の教
えは三つ。「自分が
「自分から

が紹介してくる。小林
さんは昨年88歳で死去
されたが「北の宿から」
で日本レコード大賞を
受賞、「寺内寅太郎一
家」での頑固おやじな
ど多くの分野で活躍し
た方もある。

教えた

作曲の「ラジオ体操第
一」が気になる時期で
もある。皆勤員を欲し
くてラジオ体操会場に
通った思い出のある方
も多いはずだ。服部さ
んに師事した小林豊
さんに伝えた教えを毎
日新聞コラム余縁さん

が音楽の神様だと思
え」と。芸術家である
となく自分の才能に自
負を持つとの教えた。
人は生かされていると
言われている。いかに
学んだ事を伝えて行く
事ができるのかも人生



30年以上の取組で岩岳地域の沿道を彩るアジ
サイ。次の30年後の取組は

の課題だと信じ続ける
ことが大切だ。多くの
助言の中に入生を満ち
足りたものにする教え
があると信じたい。小
林さんの残した「うた」

の数々を「すさまじが
ら、毎日を過ごして行
きたいものだ。(信州
地域社会フォーラム会
員・白馬村森上)